

## BAB IV

### PENUTUP

#### 4.1 Kesimpulan

Peran pengurus sangat penting dalam keberhasilan program usaha BUMNag. Adapun cara keberhasilan program usaha oleh pengurus BUMNag Pakandangan Emas yang dilakukan pengurus ialah: 1) melakukan sosialisasi terkait program usaha yang akan dijalankan dengan mendatangi rumah ke rumah, 2) melakukan studi banding ke BUMDes Tirta Mandiri di desa Ponggok Jawa Tengah yang telah berhasil, dan 3) mengadakan pelatihan kepada masyarakat agar masyarakat mampu meningkatkan keterampilannya.

Dibalik keberhasilan program usaha oleh pengurus BUMNag, berdasarkan tujuan pendiriannya BUMNag memberdayakan masyarakat dengan mengolah potensi desa/nagari. Adapun yang dilakukan oleh BUMNag Pakandangan Emas dalam melakukan pemberdayaan masyarakat yaitu:

1. Peningkatan pengetahuan dan keterampilan

Di tahap ini, masyarakat diberikan pengetahuan dan keterampilan dalam kegiatan program usaha yaitu bank sampah dan pertanian. Tujuannya supaya masyarakat memiliki pengetahuan dan keterampilan dalam pengelolaan usaha BUMNag agar kegiatan usaha BUMNag dapat berjalan dengan baik dan masyarakat dapat paham dan kegiatan ini dapat berlanjut di



masa akan datang. Adapun pengetahuan dan keterampilan yang diberikan kepada masyarakat yaitu:

a. Simpan Pembiayaan Syariah

Pada unit usaha simpan pinjam yang diberikan ialah memberikan pengetahuan kepada masyarakat pentingnya mengelola keuangan. Kegiatan yang dilakukan yaitu dengan menghimpun dana dari masyarakat kemudian dana tersebut disalurkan kembali kepada masyarakat sesuai kategori simpanan mereka

b. Bank Sampah

Pada unit bank sampah, sampah dipilah-pilah sesuai kondisi sampah yaitu sampah kering dan sampah basah. Sampah kering dibakar hingga menjadi bensin, solar, premium, dan minyak tanah.

Sedangkan sampah basah diolah menjadi pupuk organik cair dan pupuk organik padat. Hasil dari pengolahan sampah itu nantinya juga dikembalikan ke nasabah pada unit bank sampah ini.

c. Pertanian

Bentuk kegiatan yang dilakukan di sini yaitu cara menanam jagung dengan baik yaitu dengan cara membuat bedengan pada lahan masing-masing diberi jarak 100 cm x 40 cm, lalu menanamnya dengan dalam 3 sampai 5 cm, setiap lubang diisi 2



biji. Memberikan pengetahuan ke masyarakat tentang pupuk yang bagus untuk jagung agar hasil maksimal diantaranya yang biasa digunakan adalah pupuk tunggal seperti urea, SP-36 KCI, dan ZA. Dan menentukan hari panen jagung agar biji jagung berisi penuh.

Biasanya penentuan hari panen yang pas adalah 67 hari.

## 2. Pendampingan

Pendampingan dilaksanakan guna meninjau kegiatan yang dilakukan masyarakat dengan memberikan bimbingan jika terjadi masalah dicarikan solusinya agar program yang dilaksanakan berjalan lancar.

## 3. Evaluasi

Evaluasi yang dilakukan berupa *feedback* oleh BUMNag untuk masyarakat sehingga dapat melihat kekurangan yang ada dalam melakukan usaha dan melakukan perbaikan program yang dilaksanakan secara lebih baik.

Sedangkan dalam melibatkan masyarakat BUMNag Pakandangan Emas melibatkan masyarakat yaitu: 1) Tahap perencanaan, 2) Tahap pelaksanaan 3) Tahap evaluasi. Mengingat BUMNag merupakan lembaga yang didirikan untuk mengelola potensi desa harus melibatkan masyarakat serta memberdayakan masyarakat desa agar tercapainya tujuan suatu pembangunan. Dengan itu, perlu dilakukan tahap-tahapan dalam melakukan



pemberdayaan terhadap masyarakat agar program pemberdayaan berkelanjutan.

#### 4.2 Saran

Berdasarkan uraian di atas dapat dipahami beberapa hal yang dapat peneliti berikan berupa:

1. Kepada kepala beserta pengurus BUMNag di Sumatera Barat, dapat menjadikan BUMNag Pakandangan Emas menjadi percontohan dalam melihat keberhasilan program usaha yang telah dilakukan oleh pengurus BUMNag Pakandangan Emas.
2. Kepada pengurus BUMNag Pakandangan Emas, sebaiknya memberikan pelatihan dan penyuluhan kepada masyarakat di pertanian jagung agar masyarakat memiliki kualitas SDM yang baik dalam mengelola pertanian jagung, agar kegiatan bisa berlanjut.
3. Kepada pengurus pengurus BUMNag Pakandangan Emas, sebaiknya lebih menguasai segala program usaha yang ada agar masyarakat yang menjadi anggota semakin menguatkan eksistensi BUMNag sebagai peningkatan perekonomian Nagari.

